



Gemeinde Gauting  
Erste Bürgermeisterin  
Frau Dr. Kössinger  
Rathaus  
82131 Gauting

Gauting, den 23.09.2020

Sehr geehrte Frau Dr. Kössinger,  
Liebe Kollegen\*innen im Bauausschuss,

namens der Fraktion MIFÜ 82131 stelle ich folgenden Antrag:

**Der Bauausschuss möge beschließen, dass**

- 1. im Rahmen der Aufstellung von neuen und der Änderung von bestehenden Bebauungsplänen eine naturnahe Gartengestaltung festzuschreiben ist.**
- 2. lediglich bestehende Schotter- und Steingärten aus Rechtsschutzgründen Bestandsschutz haben.**
- 3. die Verwaltung beauftragt wird, eine Regelung zu finden, wie gegen Verstöße dieses Gebots vorgegangen werden kann.**

Begründung:

Immer häufiger ziehen Hausbesitzer monotone Stein- und Schottergärten vielfältigen Grünflächen vor. Auf Kosten der Artenvielfalt und des Mikroklimas.

Dabei sind gerade Hausgärten ein wichtiger Baustein, um Artenvielfalt zu erhalten. Ergo ist es wichtig, Steingärten in Wohn- und auch Gewerbegebieten zu verhindern.

Gärten sind für viele Wildtiere, darunter auch Singvögel, Schmetterlinge, Bienen und Hummeln, wichtige Refugien. Sie bieten, im Idealfall, mit ihrer Pflanzenvielfalt Nahrung, Unterschlupf und Kinderstube für Tiere.

Hinzu kommt, dass Steingärten sich im Sommer stärker aufheizen als naturnahe Gärten. Die in den Steinen gespeicherte Wärme wird über Nacht abgegeben und wirkt so der erfrischenden Abkühlung entgegen. Der Boden kann kein Wasser speichern und es fehlen große Pflanzen, die Schatten spenden. Grünflächen dagegen liefern saubere und frische Luft.

Mit freundlichen Grüßen

Stephanie Pahl